



SOCIEDAD Avanzan las denuncias contra residencias por la covid

P20

GENTE El Mago Pop, el tímido más taquillero del mundo

P39



La UE y el Reino Unido sellan el acuerdo comercial del Brexit

Londres y Bruselas evitan un divorcio salvaje con un compromiso de última hora

El texto permite el libre comercio sin aranceles a cambio de ciertas garantías

Las dos partes acuerdan su relación futura cuatro años después del referéndum

BERNARDO DE MIGUEL RAFA DE MIGUEL, **Bruselas / Londres** El Reino Unido y la Unión Europea alcanzaron ayer un histórico pacto cuyo principal efecto será evitar un Brexit salvaje y caótico que habría agravado la crisis económica provocada por la pande-

mia del coronavirus. Ambas partes firmaron un acuerdo comercial que establece una zona de libre comercio sin aranceles ni cuotas y con garantías que eviten la competencia desleal. El largo y complejo texto negociado por Londres y Bruselas llega cuatro

años y medio después de que los británicos votasen en referéndum su salida de la UE y solo una semana antes de finalizar el periodo transitorio y hacerse efectivo el divorcio. Tras una maratónica negociación, la presidenta de la Comisión Europea, Ursula von

der Leyen, calificó el acuerdo de "justo, equilibrado, correcto y responsable". El primer ministro británico, Boris Johnson, subrayó que se trata de "uno de los mayores acuerdos de libre comercio" firmados por su país. **PÁGINAS 2 A 4**

EDITORIAL EN LA PÁGINA 8

Los separatistas catalanes llegan a la campaña del 14-F con su mayor división

Junts per Catalunya critica la apuesta negociadora de ERC

PERE RÍOS, **Barcelona**

El independentismo catalán concurre a las elecciones autonómicas del 14 de febrero en su momento de máxima división a causa de las reiteradas diferencias estratégicas desde la proclamación fallida de la independencia en 2017. Entre los principales partidos, Junts per Catalunya descalifica en público la apuesta negociadora de ERC, que parte como favorito, para tratar de seguir siendo la opción mayoritaria. **PÁGINA 18**

El Supremo pone límites a la temporalidad en las subcontratas

GORKA R. PÉREZ, **Madrid**

Una sentencia del Tribunal Supremo fuerza a convertir en indefinidos a los trabajadores que han desarrollado tareas estables en las subcontratas: "Resulta ilógico sostener que el grueso de su actividad tiene el carácter excepcional al que el contrato para obra o servicio debe atender". **PÁGINA 37**

EL PAÍS, en Internet

EL PAÍS no saldrá mañana en su edición de papel en Cataluña. Los lectores encontrarán toda la información actualizada en elpais.com y elpais.cat



El rey Felipe VI durante el discurso de Nochebuena en el palacio de la Zarzuela. / JOSÉ JIMÉNEZ (CASA DEL REY)

Felipe VI: "Los principios éticos obligan a todos sin excepción"

El Rey centra su discurso en la pandemia y no menciona a su padre

MIGUEL GONZÁLEZ, **Madrid** El rey Felipe VI asumió ayer su responsabilidad como jefe de Estado con la filosofía de que los principios morales y éticos "obligan a todos sin excepciones" y "están por encima de cualquier consideración, incluso de las personales o familiares". Así lo aseguró en su mensaje de Navidad, difundido anoche. Fueron solo 87 palabras al final de un discurso de 1.697, el más largo

de los siete que ha pronunciado en Nochebuena, dedicado en su mayor parte a transmitir a la sociedad española un mensaje de ánimo ante el sufrimiento causado por la pandemia y a llamar a un "gran esfuerzo nacional" para superar sus efectos. "No será difícil que 2021 supere a este 2020", afirmó.

Las palabras que empleó para referirse a su padre, sin mencionarlo, fueron muy medidas. No di-

jo que "la Justicia es igual para todos", como hizo el propio Juan Carlos I en 2011, en alusión a su yerno Iñaki Urdangarín, implicado en el caso Nóos. Felipe VI prefirió hablar de "principios éticos" porque aunque Juan Carlos I no está imputado ha presentado una regularización de casi 700.000 euros; lo que supone admitir que cometió fraude fiscal. **PÁGINAS 12 A 14**

EDITORIAL EN LA PÁGINA 8

El presente que vivimos está haciendo historia

Suscríbete a los hechos suscripciones.elpais.com

EL PAÍS